



2024-02-21

「技能日本一」を目指して！技能グランプリ出場者激励会を開催

CULTURE

宮崎和哉 / 有限会社ファーニチャー横山 / 一般財団法人みやざき公園協会 郡司 敦沙さん / 土持 弘聖さん / 山下 真輝さん

各都道府県から選抜された熟練技能士たちが、技能日本一を目指して競う競技大会「技能グランプリ」。出場に年齢制限はなく、30職種の競技種で特級や1級及び準一等級の技能検定に合格し、都道府県職業能力開発協会会長又は都道府県技能士会・連合会会長の推薦のある技能士だけが出場できます。令和6年2月23日(金)-26日(月)に実施される、第32回技能グランプリには、宮崎県代表として、宮崎市からは「和裁」「道具」「造園」の3職種に3名の技能士が出席します。2月9日(金)に行われた宮崎市主催の激励会の様子とそれぞれの歩みや思いを取材しました。

「技能グランプリ」は、技能士のレベルアップとその社会的地位向上を図ることを目的に、昭和56年度に第1回大会が開催されました。平成14年度の第22回大会からは、隔年で実施されています。主催は、厚生労働省、中央職業能力開発協会及び一般財団法人全国技能士連合会。競技種は、織維部門・建設部門・一般製造部門・一般部門の4部門、30職種に分かれています。



熟練技能士までの道のり

まずは、自己紹介をお願いいたします！



宮崎和哉の郡司 敦沙（くんじ あづさ）、宮崎市出身で年齢は34歳です。手縫いで着物の仕立てをする「和裁士」として従事しており、今年で15年目を迎えます。

和裁に興味を持ったきっかけは、「はるうろに剣心」というアニメでした。和服の世界に入りたい、着物に関する仕事をしたいと考えるようになり、高校時代に宮崎和哉の求人を見つけて、卒業後そのまま就職しました。

普段は在宅で働いています。時には向いていないと感じる瞬間もありますが、今も昔も変わらず着物が大好きなので、着物を見たり着たりするのはおもしろいなあと感じています。

技能五輪全国大会には3度出場しました。また、技能グランプリは4度目の出場となり、これまで2度「銀賞」をいただきました。



宮崎和哉の郡司 敦沙（くんじ あづさ）、宮崎市出身で年齢は29歳です。オーダーメイドの家具と建具を作る仕事をしております。

祖父の代から始めた家業で、幼いころから家の下が工場だったので、祖父と父の背中を見て育ちました。夏休みの工作から、家具を作ったり、ものづくりがすぐ身边にある環境でした。鹿児島の家具製作の専門学校を卒業後、家業に入りました。

製作の時間は、1人で黙々と作るのですが、その時間が大好きです。でも、実際に家具の取り付けに伺って、お客様が「いいね！」と喜んでいただける瞬間が一番やりがいがあるなど感じます。

これまで技能五輪全国大会には4度出場しており、家具職種で銅賞2回と銅賞1回、建具職種で銀賞を1回いただきました。また、技能グランプリは2度目で、前回は「銅賞」をいただきました。

限られた時間内で、最大限の力を發揮する - 競技内容

技能グランプリは、それぞれどのような条件でどういったことを競われるのでしょうか？



「和裁」は、白生地に黒以外の色で一色で染められた着物「色無地」を仕立てる競技を行います。

事前に課題の布が送られてきて、秘密で反の着物地（約12メートル）を裁断し、しるし付けまでを行います。競技会場で、9時間（1日目6時間・2日目3時間）かけて仕立て上げていきます。普段は12時間はかかるような作業なので、最も気をつけるのが時間内での仕立てることです。

普段の生活の中で自分が管理する公園などを見るとときには、特にとてもやりがいを感じます。

技能五輪全国大会には2度出場しており、「銅賞」を1度、「銀賞」を1度いただきました。技能グランプリは今回初出場です。

技能グランプリをきっかけに、気になる職種を見つけて

最後に、若者へのメッセージをお願いします！

和裁士になるきっかけは、アニメという些細なことでした。実際にやってみて理想とは違うと思う瞬間もあるかもしれませんけど、好きなことって不思議です。やっぱり「好きなこと」を見つけて、仕事にできる良いものはないかななど思いました。

技能グランプリだけでも、30職種くらいの職種があるということを、僕は大会に出て気付きました。世界の中には、100を超える職種があります。

きっとその中には、自分に合った職種が多分あるはずです。技能グランプリなどの機会を通して、ぜひ自分に合うものを見つけてもらいたいなと思います。

今は、木工の仕事で忙しいですが、木工の仕事は本当にやりがいがあります。木工の仕事は、木工の仕事でやりがいがあります。

自分が造園の仕事をしようと思ったのは、中学校の時の先生に勧められたことでした。自分が将来どういう仕事をするかというきっかけは、どこにあるかわからませません。とにかく色々なことに挑戦してみたいと思っています。

1mm単位のズレも減点対象となるので、研ぎに使う刃物の手入れもかなり気を遣います。しっかり研げないと時間がかかりますが、刃物の手入れが上手になると、刃物の手入れの段階から、勝負は始まっているイメージですね。

「造園」は、皆同じ支給材料を使い、幅3.5m×奥行2.5mの区画内に自由な発想で庭をつくります。競技時間は9時間（1日目6時間・2日目3時間）。

今は、木工の仕事で忙しいですが、木工の仕事は本当にやりがいがあります。木工の仕事は、木工の仕事でやりがいがあります。

